



Nous voici déjà au troisième numéro de La Lettre de Madagascar, signée Ken Mc Coy. De parution hebdomadaire, madagate.com est au rendez-vous. Analyse pertinente sans pour autant être cinglante, la Lettre de Madagascar offre une vision autre de la tendance socio-politique qui prévaut dans la Grande île de l'océan Indien où manquent cruciallement les débats d'idées de haut niveau. C'est fait et je vous souhaite une bonne lecture.

Jeannot RAMAMBAZAFY - Rédacteur en Chef

La Lettre de Madagascar

LES CHIENS ABOIENT... ET LA CARAVANE PASSE!

D'aucuns disent que les Malgaches font la sourde oreille face aux sanctions qui arrivent demain, provoquées par des Africains qui veulent absolument sauver la face, malgré des erreurs qui ont parfois dépassé tout entendement. Depuis les indépendances, et depuis la création de toutes ces Organisations Continentales qui plagient l'Europe, de quel fait leur sommes-nous redevables pour qu'elles se permettent de parler et de statuer au nom de toute notre collectivité ?

Je me souviens avoir lu dans un journal : « *Chissano la bavure* » ce n'est pas exactement un compliment lorsqu'on considère que sans doute à lui seul, il aurait commis la moitié des erreurs d'appréciation qui ont conduit les négociations malgaches dans une impasse sans appel. Un diplomate et non de moindre me disait il y a quelques jours « *c'est le plus jeune qui doit faire le premier pas* » C'est la tradition africaine certes, je lui ai répondu que cela était vrai pour les Africains d'Afrique et non ceux de Madagascar.

L'Europe colonisatrice a pris pour habitude de gagner tous ses combats avec l'Afrique par l'usure. Les Africains tout le monde le sait, finissent toujours par céder aux chantages des sanctions, des aides etc. Je fais quant à moi, le pari que le Chef de l'Etat Malgache ne cédera pas, bien au contraire, il ira jusqu'au bout de sa logique qui veut que la Souveraineté de son pays soit respectée par tous ceux qui disent seulement de bouche que Madagascar est un pays ami.

Chaque jour qui passe, un tribunal, une révélation, un article de journal nous font cas des malversations toujours les unes plus grosses que les autres de l'ex Chef d'Etat malgache, celui-là même que le GIC et autres acolytes veulent protéger et proposer aux Malgaches comme seule solution de sortie de crise. Alors que tout le monde était convaincu que Magro était l'une des propriétés de DADA, maintenant c'est l'évacuation des belligérants. Où vont-ils camper désormais pour recevoir leurs honoraires de présence ?

Les Etats-Généraux des 4 et 5 mars 2010 ont tracé une feuille de route qui est en train de se mettre en place, nonobstant toutes les insistances et les menaces. La vie des Malgaches ne dépend pas du bon vouloir des Autorités d'Addis-Abeba.

J'ai publié, il y a quelques temps, que Madagascar écrira un jour sa propre histoire. Cependant, pour qu'elle soit belle, et valable pour les générations à venir, il faudra qu'elle repose sur le récit du courage des dirigeants de la Transition qui ont décidé de faire cavalier seul si c'est nécessaire, mais de mettre les accords de Maputo dans la poubelle.

Il y aura bientôt une CENI, telle que souhaitée par les Accords d'Ivato. Il y aura même un Gouvernement participatif avec des hommes et des femmes patriotes, et soucieux de l'avenir de leur pays. Il est même possible pour ne pas dire probable que le 26 juin 2010, Madagascar soit à la porte de sa 4ème République. Que diront-ils alors à Bruxelles, Addis-Abeba ?

Il serait souhaitable à mon avis que l'Assemblée Constituante qui sera élue bientôt se mue en Assemblée Nationale à terme. Car il est difficile de demander à un candidat député d'investir plus de 20 millions d'Ariary pour occuper un fauteuil pendant moins de 6 mois. Pour tous les autres, vous qui allez choisir de ne pas rentrer en compétition, autrement dit, de rester à la gare ou sur le banc de touche, dites-vous bien, que vous n'aurez droit de parole dans ce pays que dans 5 ans.

L'essentiel de la science n'est pas en dépit de son nom, le savoir, mais la méthode qui conduit à la connaissance, c'est-à-dire, la discipline que l'esprit s'impose pour y parvenir.

Les Malgaches ont tourné le dos à toutes les considérations qui ne contribuent pas à la préparation de leur avenir face aux foudres de guerre ^{21/2} la très puissante Communauté Internationale...ça croyez-moi... c'est un risque à prendre.